

## PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 21 octobre 2022

PARDEM Info N°33



### Université d'automne 2022

## J-20 : on s'inscrit ! N'hésitez pas c'est l'espace où l'on parle sans langue de bois !

### Et si le peuple reprenait la main ?

Un tel titre n'est pas une figure de style mais une nécessité absolue pour faire face au temps perturbé que nous subissons. Et il ne s'agit pas seulement du degré de température exceptionnellement élevée à cette mi-octobre. Même si on pourrait s'en inquiéter évidemment. Ce titre indique que c'est encore (et toujours) possible que le peuple, harassé et malmené par les crises engendrées par le néolibéralisme (forme actuelle du capitalisme), exprime au grand jour son ras-le-bol, sa colère et donc son refus d'obtempérer. Et l'Union européenne n'est pas sans responsabilité, elle qui martèle depuis des décennies que la concurrence fait l'économie et que le marché engendre le bonheur en faisant dégouliner ses bienfaits sur tous. Foutaises évidemment. Mais désormais foutaises pour une majorité de la population qui ne vit plus de son salaire, tout du moins de plus en plus chichement. Alors ? Que faire comme disait l'autre ? On se plie, on se résigne, on râle devant la télé, avec ses collègues de boulot, ses amis, sa famille ? Oui. Car on n'est pas dupes. Mais cela ne suffit pas. On ne peut oublier ce que les Résistants ont fait pour que nous ne vivions pas sous le joug nazi, fasciste, xénophobe, raciste et génocidaire. Non seulement ils ont lutté au péril de leur vie, beaucoup l'ont perdue, mais ils ont réussi à concevoir un programme "Pour que reviennent des jours heureux". Un vrai projet de société qui a permis, qui nous a permis, de disposer de la Sécurité sociale notamment. Aujourd'hui, c'est à nous tous, à vous, de prendre le relais pour que l'avenir que nous organise Macron et ses amis de la finance ne devienne jamais réalité et, en particulier, pour les jeunes générations. Celles qui ont été biberonnées à la propagande individualiste, au chacun pour soi et qui sont aujourd'hui frappées de plein fouet par le chômage et la précarité, la peur du monde de demain. Demain, nous devons le construire sur des bases nouvelles et pour cela c'est maintenant qu'il faut agir tant sur les plans intellectuel et programmatique que concrets. On en cause ? On avance ? Ou on reste sur son quant-à-soi ? Débattre c'est déjà faire un pas.

**Notre rendez-vous est ouvert à toutes et toutes. Choisissez la formule en cliquant sur le [bulletin d'inscription](#).**

[Lire la suite](#)



## 230e anniversaire de la République

L'association pour une constituante a célébré Paris le 230e anniversaire de la République. Vous trouverez ci-dessous 3 interventions : celle d'André Bellon, président de l'association, Jean-Michel Toulouse, du Pardem, et Michel Lamboley du Réseau social laïque. République et laïcité vont de pair, ne n'oublions jamais !

[Regarder les vidéos](#)

---

[Adhérez](#)

[Faites un don](#)

---

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

